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香港文匯報（記者 歐陽麗珠）私樓租金升幅失控，
近10萬名籠屋、板間房、天台屋居民被迫大幅加租或
搬遷，生活環境愈見困苦。社區組織協會昨日與20多
名居民到立法會申訴，要求議員向政府反映重新制定
租務管制條例的訴求。立法會議員李慧 表示，將會
跟進情況，並於昨日趁會見財政司司長時已反映問
題。
政府於1998年前實施租務管制，規定私樓業主只能

每2年加租一次，加租幅度不應超過30％；而業主亦不
能隨意終止租約，但有關規定已分別於1998年及2004
年取消。
社區組織協會認為，取消管制令近年租金升幅失

控，對租戶缺乏保障，並於昨日與20多名居民到立法
會申訴部會見立法會議員李慧 及其他議員。

租80呎 房 遭業主逼遷
有一家4口現居於深水 80平方呎 房的居民表示，

家庭月入僅7,000元，輪候公屋5年仍沒消息，最近業主
要求加租，由2,200元加到2,600元，更要他們明年搬
走。社區組織協發言人施麗珊表示，早前調查顯示，
39.5％籠屋、板間房、天台屋等居民曾因加租而無奈搬
遷，新居住環境更差，租金更貴。
立法會議員李慧 表示，昨日趁會見財政司司長

時，已反映基層市民面對租金上升的苦況，要求政府
為輪候公屋居民提供租金援助、增加綜援租金津貼
等。對於團體要求重新制定租金管制，李慧 認為社
會對此問題未有共識，制定條例需時，增加租金援助
能更快協助市民所需。

租金漲幅失控
李慧 籲援輪候戶 環保擴徵費 平頭膠袋納規管

全港6萬零售商禁免費派袋 包食品藥物可豁免
香港文匯報訊（記者　羅敬文）港府提出擴大膠袋徵費計劃，全港6萬多個零售商戶不得

免費派發膠袋，若每派發1個須徵收不少0.5元，而平頭膠袋會納入規管，但商戶將毋須把徵

費上繳庫房。環境保護署表示，膠袋用作直接盛載食物、飲品和藥物可獲豁免徵費，但飯盒

未能與外界環境妥善分隔，盛載用膠袋可毋須徵費。

環保署今年中就擴大膠袋徵費計劃諮詢公眾3個月，
期間收到1,800份意見書，並電話訪問1,005名市民，發
現有66.8％支持擴大有關計劃。當局昨日向立法會環境
事務委員會提交文件，建議修訂現行膠袋徵費計劃，
提出全面禁止零售商戶免費派發膠袋，每派1個須向顧
客徵收不少於0.5元；而平頭膠袋亦會納入徵費規管。

外賣飯盒加膠袋毋須徵費
當局提出改變現有把徵費上繳庫房的安排，日後商戶

可把徵費自行「落袋」，毋須向政府提交有關紀錄。環
保署提出膠袋如用作直接盛載食物、飲品和藥物，將可
獲豁免徵費；上述物品已經包裝，若仍未與外界環境妥
善分隔，如外賣飯盒，則仍可獲膠袋盛載而毋須徵費。
針對違規個案，當局考慮引入定額罰款制度。
地球之友高級環境事務主任區詠芷表示，當局考慮

外賣飯盒「未能與外界環境妥善分隔」，提供免費膠袋
盛載的安排尚算合理，將可避免飯盒 汁滲漏而造成
的衛生問題，但此舉變相縱容麵包商戶濫派膠袋。她
稱，不少店舖已把麵包獨立包裝、但未有密封，在新
安排下，市民日後仍可再取免費膠袋，要求當局堵塞
漏洞。

超市百佳惠康研如何用徵費
百佳超級市場發言人表示，支持當局把徵費計劃擴

展至所有零售商，並認為日後毋須再上繳膠袋徵費，
將可減省行政工作，並指會研究日後如何運用已收取
的膠袋徵費。惠康超級市場發言人表示，將會研究計
劃細節，若改由商戶保留徵費，會研究如何使用，以
支持綠色環保工作，包括教育推廣項目。

香港文匯報訊（記者 文森）聖言中學前日
發現遺失了一個鋼製的保險箱，內有一套8個
在校內作教學用途的低活度放射源，校方在
遍尋不獲之下，昨日通知警方及衛生署。衛
生署發言人表示，放射源為受管制物質，但
屬低活度，對健康的威脅微乎其微，呼籲任
何人士如發現該些木盒，切勿開啟，並應立
即通知警方。

低活度輻射 不影響健康
衛生署表示，聖言中學負責管理該保險箱

的老師，準備將放射源由九龍藍田安田街11
號舊校址移送至九龍彩虹新清水灣道38號新址時，發
現保險箱遺失，學校在找尋了一天但不果後，將事件
向警方及衛生署呈報。根據輻射管理局的記錄，由於
放射源是低活度，並且只作教學用途，該校被豁免所
需的牌照，這是國際慣常的做法。
衛生署發言人指出，該學校先把該些放射源放置於

以鉛襯裡的獨立木盒中，然後再貯存於上鎖的鋼造保
險箱內，並於外面貼上輻射警示，假如木盒完好無
缺，木盒外的輻射水平應與一般環境的水平相若。發
言人又指，放射源屬低活度，對健康的威脅微乎其
微，但由於該些物質為受管制物質及失物，呼籲任何
人士如發現這些木盒，切勿開啟，並應立即通知警
方。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）正值食大閘
蟹的季節，內地大閘蟹受到香港消費者的追捧。記者
近日獲悉，僅10月份經文錦渡口岸出口的大閘蟹均價
為每公斤37.1美元，同比大幅增長84％。
深圳檢驗檢疫局有關負責人說，供港大閘蟹近期出

現供銷兩旺行情。據統計，10月1日至31日經文錦渡口
岸供港的大閘蟹共208批，重31.8噸，貨值1177.4萬美元
(約8千萬港元)，同比分別增長40.5%、65.8%和205%。

文錦渡檢疫部門嚴把關
他特別指出，深圳檢驗檢疫部門建立了一套嚴格的供

港大閘蟹檢驗檢疫流程，當大閘蟹抵達文錦渡口岸後，
必須憑產地局出具的「出境貨物換證憑單」和「動物衛
生證書」辦理報檢和離境查驗手續。同時，檢驗檢疫部
門實施獨立的出口大閘蟹資料檔案登記制度，從源頭上
把關，確保供港大閘蟹全部來自註冊的養殖場，在口岸
嚴格執行100％查車制度，做到批批登車開箱查驗，確
認品質新鮮、活力良好、貨證相符後，才加施檢驗檢疫
封識予以放行，確保港人吃得放心。

經深輸港大閘蟹貨價升84％

香港文匯報訊（記者 文森）環境局今年4月完成廢電
器電子產品公眾諮詢，建議向電視機、洗衣機、雪
櫃、冷氣機及電腦產品等5類電器，實施生產者責任計
劃，市民日後棄置小型家電收費約100元，大型家電收
費200至250元。
環境局提交立法會的文件建議，零售商需要提供強

制回收服務，以新對舊形式免費向消費者回收舊電
器，然後作妥善處理。政府亦會設發牌制度，規管進
出口及儲存回收電子廢物，防止廢電器電子產品由其
他地區運至香港棄置。有關建議下星期一提交立法會
審議。

舊電器回收徵費下周審議

■香港膠袋
徵費建議擴
至全港零售
店，但膠袋
直接裝盛藥
物可獲豁免
徵費。

資料圖片

■教學用途的低活躍度放射源。
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